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С НАРАСТАЮЩИМ УСПЕХОМ
С хорошими показателями завершили июль — третий ме-

сяц пастбищного содержании крупного рогатого скота труже-
ники ферм совхоза «Сла'нце&кий». Надой на одну фуражную
.корову составил 366 килограммов молока при плане 343 ки-

лограмма, в валовом исчислении произведено 659 тонн молока

при плане 617, государству сдано 642 при плане 628 тонн.

Вклад в эти успехи внесли коллективы пяти ферм, но осо-

бенно постарались животноводы ферм Большие Поля и За-
гривке. Первые в минувшем месяце надоили от каждой коровы

по 459 килограммов молока, что на 41 килограмм больше, чем

планировалось, вторыр — по 389 при плане 354 килограмма.

Высокие результаты работы здешних животноводов — итог

совместных усилий: и доярок, и пастухов, и зооветспециали-

стов, и руководителей хозяйства. Сегодня все их усилия на-

правлены на то, чтобы за лбтиий период сделать как люжно

больший задел в поставках молока государству на конец года.

С начала года он составляет уже 56 тонн: при плане 7 меся-

цев 3888 тонн сдано-3942 тонны.

Большой вклад в этих успехах и владельцев личных подво-

рий. Они за 7 месяцев реализовали через совхоз 158 тонн

.молока, что. на 50 тони больше, чем за это же время в

прошлом году.

А. ГИНДОВА.

ПРОДОВОЛЬСТВЕННАЯ ПРОГРАММА-

ДЕЛО ОБЩЕЕ

СОВХОЗАМ
НУЖНЫ СПОНСОРЫ

Так жить, как сейчас, при

полупустых полках в овощных

магазинах, дальше нельзя. Это
понимают, думается, все: и са-

ми труженики села, и их ше-

фы — горожане. Понимают, а

вот спешат что-то измелить ор-

^шодь не все. Особенно не чув-

е гвуется такой расторопности
со стороны шефствующих пред-

приятий, о чём и о ком на

страницах нашей газеты не

раз уже рассказывалось.

Я сегодня хочу коротко По-

делиться впечатлениями, полу-

ченными от недавней поездки в

агрофирму «Агробалт», которая

неподалеку от нас — в Кин-
гисеппском районе. Было это

еще в конце июня, а по сей
день не могу отделаться от

мысли: вот бы какому-нибудь
и нашему совхозу так же круп-

но повезло, как бывшему сов-

хозу «Колос», на буксир кото-

рый взяло Балтийское пароход-

ство. Это действительно де-

ловые шефские взаимоотноше-
ния!

Все, что мы видели своими гла-

зами, казалось, прокручивается

на киноленте — настолько это

масштабно и грандиозно. А
главное, по-государственному,

* по-хозяйски. Руководители па-,

рохо детва не стали ждать, ког-

да «манна» сама посыплется с

небес, а глубоко задумались,

как им сытнее накормить сво-

их людей. Все взвесили, обсчи-
тали и взялись за обоюДно-вы-
годное дело.

А что это так, а не . иначе,

мы убедились. Всего один при-

мер. Поставив перед собой об-
щую цель — получать от зем-

ли максимум, на что она спо-

собна, шефы приобрели, за ва-

люту, естественно, голланд-

скую технологию выращивания

картофеля и овощей, со всей
полагающейся к ней техни-

кой и химикатами. Подумали
и о том, чтобы как можно луч-

ше сохранить полученный высо-

кий урожай. Мы. представите-

ли’ делегации от ПМО «Слан-
цевское», ходили по огромно-

му картофелехранилищу на

2000 тонн клубней и не верили

своим глазам и ощущениям.

На улице в ту Ъору стояла жа-

ра до 28 градусов, а здесь, в

хранилище, благодаря заданно-

му компьютерами режиму, тем-

пература не превышала 3 гра-

дусов тепла, что как раз и

.нужно для оптимального хра-

нения клубней. Хранилище
«начинено» всевозможными

машинами и переборочными аг-

регатами, приобретенными так-

же шефами. Не удивительно,
что картофель вплоть до июня

здесь ни разу не пророс. Он
выглядел, как только что его

выкопали. В таком же виде были
лук, столовая, свекла, морковь.

И пользуются всем этим и се-
ляне, и шефы. Как сказал

главный агроном «Агробалта»,
работники пароходства не за-

купают всю эту продукцию с

осени, а ежемесячно «отовари-

ваются» в хранилище, беря из

расчета 20- — 30 килограммов

на человека. Чуть ли -не как из

своего подпола. Все доволь-

ны: и совхоз, и шефы.

Ходили-ходили мы по это-

му хранилищу, восторгались-

восторгались и невольно пере-

носили на наш район. Вот бы
и нашим хозяйствам таких

спонсоров! Ну, у совхоза

«Родина», допустим, уже есть

— ЛНО «Ленинградсланец», .

которое тоже немало уже сде-

лало для поддержки своих

подопечных. Что они, богаче
других? Нет. Просто скорее

других поняли, что все равно

продовольственную программу

придется решать общими сила-

ми.

Хотелось бы; чтобы как мож-

но больше было у них после-

дователей. И прежде всего хо-

телось бы ощущать такую по-

мощь со стороны сланцеперера-

батывающего .завода «Сланцы»,
о добрых делах которого мы

наслышаны. И финские това-

ры, и видеомагнитофоны, и

мерседесы, приобретаемые за

валюту, — это хорошо. А как

бы хорошо, если бы еще и в

хозяйстве подшефном, коим яв-

ляется совхоз «Сланцевский»,
материально - техническую ба-
зу укрепить. Понятно, не за

просто так, а за расчет нату-

рой — мясом, молоком, карто-

фелем, овощами.

Правда, справедливости ради

надо сказать, завод уже постро-

ил (а вернее, выделил строй-
материал) своими силами в под-

шефном хозяйстве металличес-

кий ангар, но ой без «начин-

ки». ■ Вот если бы еще и

станки закупить. Или бы та-

кое, как в «Агробалте», ово-

щехранилище построить. Тогда
бы совхоз мог у себя закла-

дывать и хранить картофель и

овощи до весны. И не были бы
мы так зависимы от привозной
продукции.

Но, пожалуй, в самом не-

выгодном положении совхозы

«Старопольский» и «Осьмин-
ский». Шефов за ними на бу-
маге закреплено много, а на-

стоящих спонсоров нет. Хотя
ими бы вполне могли быть и
арендное объединение «Трест
№ 63», и агроиромтехника, и

цементный завод, и... Все, кто

хочет видеть свой стол обиль-
ным. Им надо, видимо, просто
помочь «найти» друг друга.

Ведь вое вклады окупятся

сторицей.

В. НИКИТИНА,
начальник Госсеминспек.
цин по Сланцевскому рай-
ону, внештатн. корр.

СЕЗОННОЕ
ЗАДАНИЕ
ВЫПОЛНИ ЛИ

ВЕСТИЩШ
РАЙОНА

Никак «не совладать»

нынче земледельцам совхоза
«Аврора» с погодой. Каза-

лось, уже установились сол-

нечные дни, несколько су-

ток нет дождей, а над по-

лями этого хозяйства он по-

прежнему льет. В минув-

шую среду, когда над Слан-
цами светило яркое солнце,

в деревне Новоселье и ее

окрестностях разразилась
такая гроза, что у одного из

. жителей даже корову уби-
ло.

Попробуй-ка в таких ус-
ловиях заготовь нужное 'ко-

личество сена, без которого

рацион скота не может

быть сбалансированным по

питательным веществам.
И как же выручает в этой

ситуации авроровцев йх ста-

ренькая АВМ-1,5! Ей и

дождь :— не помеха. Если
бы еще и сбои с подачей
электроэнергии были пореже.

А то чуть ли не каждый
день приходится простаивать

бригаде. обслуживающей
этот агрегат и возглавляе-
мой опытным оператором

A. И. Тимофеевым. Всего в

бригаде 6 человек: бригадир,
операторы — В. А. Баев и

B. И. Андреев, комбайнер
В. П. Сульп и водители

Я. М. Котель и А. П. Игна-
тов. На их счету уже 500
тонн готовой продукции: ви-

таминной муки и брикетов.
Еще 100 тонн — и можно

будет «подбивать бабки», У
коллектива есть полная уве-
ренность, что они не только

выполнят сезонное задание,
но -и, хоть немножечко, пере-
кроют его. Понимают, что

без грубых кормов-, на высо-
кие результаты в животно-
водстве трудно рассчиты-

вать. Особенно же витамин-
ный корм незаменим для мо-
лодняка крупного рогатого

' скота, на выращивании кото-
рого специализируется хо-

. зяйство.
А. БЕДОВА.

0 СОЗЫВЕ 2-Й СЕССИИ

ГОРОДСКОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ
Повестка дня:

1. О состоянии и мерах по улучшению правопорядка,

выработке комплексной программы по борьбе с преступ-
ностью в городе и районе и мерах социальной защищенно-
сти работников правоохранительных органов.

2. Информация о ходе выполнения решения горсовета

(10-я сессия 20 созыва) по вопросу: «О задачах партийных
организаций, Советов народных депутатов, трудовых кол-

лективов по реализации аграрной политики в современных

условиях».

Сессия созывается 9 августа 1990 года в 10 часов в

ДК горняков, большом зале.

Президиум Сланцевского городского Совета
народных депутатов.

С блокнотом

по городу

Тысячи алых роз

В городском магазине «Ло-
тос». всякие цветы раску-

пают быстро. Неудивитель-
но, что с начала месяца уже

продано 25 тысяч алых, бе-
лых, желтых роз и гвоздик

на 9 тысяч 250 рублей. И
комнатные цветы берут хо-

рошо. -

Коллектив магазина с

начала года выполняет план.

Основным . поставщиком

цветов является совхоз. «Ло-
тос», что находится -недале-

ко от города Цировска на-
шей области. Из-за отдален-

ности во время перевозок

страдает качество -продук-
ции.

Очень редко магазин «Ло-
тос» обращается в .совхоз

«Агро» Эстонской области,
так. как , там за цветы запра-

шивают большую цену, и

возникают проблемы с их

реализацией.
ю. ВОРОНЦОВ.

Q Хроника
культурной жизни

Концерты
для сельчан

• 8 и 9 августа в нашем

районе" побывают артисты

J|6 h концерта. Они выступят

на полевых станах, перед

работниками молочно-товар-

ных ферм. Концерты состо-

ятся во всех совхозах, кро-

ме одного — «Старополь-
скОго», который не нашел

возможности заключить до-

говор на культурное обслу-
живание населения на тер-

ритории совхоза.

Штрихи из нашей жизни

Как „09“ испытывает наше терпение
Бывали ли у вас случаи, когда ради до-

стижения справедливости поступались настро-

ением, временем? Пример? : Пожалуйста.,
Справедливо ли это, когда знаешь, что служ-
ба «09» создана для нас с вами. А дозво-
ниться до нее невозможно. Да-да, внима-
тельный читатель вспомнит, что газета уже
публиковала материал на эту тему. Но вре-
мя, прошедшее с тех пор, видимо, не пошло

на пользу работникам - связи. Так вот — о

потерянном времени. Можно было бы и не,
выяснять ничего. Самой сходить по необхо-
димому адресату, раз невозможно узнать

номер телефона. Но нет, решила восстано-

вить эту справедливость. И началось вот с

чего...

Набираю «09». Знаю, что должны рабо-
тать. Не отвечают. Запасаюсь терпением и,

выполняя другую работу, трубку не ; кладу.
Жду. Наконец— долгожданный . щелчок. Сей-
час услышу заветный голос. Предвкушения
напрасны. По-видимому, там решили испытать

и мои нервы. Молчат, словом, отключили
телефон. Кладу трубку и снова набираю но-

мер. До.ц-о ждать не пришлось. Вслед за

гудками, означающими «не отвечают» идет

гудок «занято». «Занято» и при последую-

щих наборах номера.

Звоню начальнику связи тов. Безмено-
ву: раз подчиненный не хочет говорить с

людьми, может быть, начальник окажется

разговорчивым. Объясняю ему ситуацию. И
представьте, реакция совершенно неожидан-

ная — обратитесь,, советует, к бригадиру
междугородной телефонной. связи. Дает но-

мер телефона, но которому никто не отвечает.

Иду в узел связи. Выяснить, почему мол-

чит «09», не удается.

И вот- на следующий день состоялся раз-

говор с бригадиром Ермаковой. Она сказала,

что у них сейчас есть человек, постоянно ра-

ботающий на этой службе, и хотя она помо-

гает другим, это не должно быть в ущерб

«09». И еще услышала про большую нагруз-

ку. ".
Словом, бригадир пообещала разобраться,

провести работу. А на душе все равно не-

спокойно. Если работа будет проведена та-

кая же, как побле одной из публикаций в

газете на эту тему, то кто-то кчда-то может

не дозвониться тогда, когда, не в пример

моему случаю, телефонная связь нужна бу-
дет человеку, как воздух.

В. КАРАСЕВА.
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Советы и жизнь: время 'конкретных дел

Стремление работать по-но-

вому, решать все вопросы по
справедливости очень четко
ощущается в деятельности мно-
гих депутатов недавно избранно-
го городского Совета. Такое же
впечатление оставило и очеред-
ное заседание президиума го-
родского Совета. Несмотря на
то, что повестка дня оказалась
«укороченной» — один из ос-
новных вопросов был снят, —

заседание продолжалось не-
- сколько часов.

О чем же шел разговор? Ут-
верждение кадров, «разбор» с
теми, кто не выполнил своих
шефских обязанностей перед
совхозами, организация и про-
ведение II и III сессий депута-
тов городского Совета. Вполне
вероятно, что опытным «аппа-
ратчикам» на решение этих
вопросов хватило бы и часа.
Что же, наши новые депутаты
такие тугодумы? Да нет, ско-
рее эта неторопливость обу-
словлена желанием обстоятель-
но вникнуть в дело, не подго-
нять решение иод давно сло-
жившийся стереотип.

На утверждение в должно-
сти были приглашены в этот
раз директор Сланцевской ки-
новидеосети А. Ф. Иванов,
главный врач районного терри-
ториального медицинского объ-
единения А. И. Малахов, ди-
ректор Сланцевского филиала
ПО «Леноблводоканал» Ю. П.
Фролов. Руководство этими
службами входит в компетен-
цию городского Совета, отсюда
и желание убедиться, что на-
званные лица соответствуют за-
нимаемым должностям. Вопро-
сов к каждому руководителю у
членов президиума городского
Совета накопилось много, это
неудивительно, ведь их работа
у всех на виду. Например,
Ю. П. Фролову был -задан воп-
рос, сможет ли наш филиал
«Леноблводоканал» взять на
себя заботу о водоснабжении в
сельеких населенных пунктах.
Ответ — нет, не хватает тран
спорта, бензина, оборудования.
А. Ф. Иванову было высказано
пожелание так провести реор-
ганизацию в своей сфере, что-
бы давать доход и для города.
Долгим был разговор с А. И.
Малаховым. Для повышения
качества медицинского обслу-
живания основная часть
средств, которыми располагает
РТМО, используется для при-

обретения диагностического
оборудования. Большую по-
мощь медикам оказывает в
этом СПЗ «Сланцы». На воп-
рос, когда будет принята новая
поликлиника, главный врач не
смог назвать точных сроков.

Необходимость утверждения
кадров в такой форме вызвала
сомнение у некоторых членов

президиума. Возможно, в буду-

Приглашенный на заседание
президиума один из руководи-

телей «Треста № 63» М. И. Главг
тузов пояснил, что причиной
такого положения явилась ре-

организация треста и сокраще-

'ние кадров с одной стороны, а

с другой — явная незаинтере-
сованность совхоза «Старо-
польский». М. П. Главтузову
было высказано требование как

остался вопрос о том, как бу-
дет транслироваться сессия.

Как выяснилось, прямая тран-

сляция связана с очень боль-
шими издержками. Возможно,

будет принят вариант, когда в

течение нескольких дней сессия
будет передаваться по радио

частями, причем не бесплатно.
Минусом этого предложения
можно считать то, что переста-

нет работать контактный те-

лефон в ходе сессии. Хотя все

мысли и предложения можно

будет высказать по такому те-
В ПОИСКАХ
НОВЫХ подходов

(заметки с заседания президиума городского Совета)
щем будут предложены и дру-

гие варианты, а сейчас одни

лишь ответы руководителя да-

же на самые острые вопросы
вряд ли могут дать полное
представление о стиле его дея-

тельности. Кроме того, когда
предприятие находится не
только в подчинении городско-

го Совета, когда руководитель
избирается коллективом, про-

цедура утверждения становит-
ся в значительной степени фор-
мальной, а руководители пред-
приятий союзного и республи-
канского подчинения местному

Совету вообще практически не
подчинены. Раньше «найти на
них управу» на местах помога-

ли партийные органы, теперь
этого рычага нет. Все точки
над «И» должен расставить
закон о местном самоуправле-
нии, принятие которого ожида-
ется нынче осенью.

На заседании президиума
был рассмотрен вопрос о невы-

полнении решения горисполко-

ма от 3 марта 1989 года об
оказании шефской помощи

совхозам района. Председатель
постоянной комиссии по аграр-

ным вопросам и продовольст-
вию В. А. Антонов доложил о
заседании комиссии, где, в ча-
стности, рассматривались при-

чины невыполнения сельскохо-

зяйственных работ (в порядке,
шефской помощи) рядом пред-
приятий города. 6 коллективов
из 8 «провинившихся» к этому

дню уже постарались навер-

стать упущенное. Но арендное

объединение «Трест № 63» и

училище № 57 к работе в сов-
хозах так и не приступили.

можно скорее наладить контак-
ты с совхозом.

Что касается училища, то

принять участие в прополке

уже было некому: каникулы,

отпуска. Заместителю директо-

ра училища В. Б. Глазько
было поручено продумать но-

вые формы сотрудничества с

совхозом «Родина», которое

может принести взаимную

пользу.

Большое внимание на засе-

дании было уделено подготов-

ке к сессиям городского Со-
вета. Вторая сессия состоится

9 августа, третья — в конце

сентября. Кстати, ко всем де-

путатам была высказана прось-

ба найти № 117 «Знамени тру-

да» от 20 июня, где опублико-
ваны тезисы доклада на сес-

сию. С содокладом на сессии

выступит председатель постоян-

ной комиссии по соцзаконности
В. А. Алиев. Согласована по-

вестка дня. Не совсем ясным

лефону и заранее. Решено по-

стараться провести сессию в

течение одного рабочего дня.

На III сессии будет обсуж-
даться вопрос о капитальном

строительстве и ремонте жилья
в городе. Вопрос этот волнует

всех. Отмечено, что обязатель-
но надо иметь полную инфор-
мацию по строительству цеха

электродного кокса, поскольку

речь о нем обязательно будет
вестись.

В заключение председатель

городского Совета Я. Я. Богда-
нов познакомил членов прези-
диума с нелегкой экономиче-
ской обстановкой, которая скла-

дывается в регионе и в целом

по стране на ближайшее буду-
щее. Особенно он обратил вни-

мание депутатов на то, что

нельзя давать сейчас людям
обещания в выполнении их на-

казов, не имея на руках всего

бюджета города и района. С
принятием закона о местном

самоуправлении многое будет
яснее. Я. Я. Богданов прочитал
также ~ письменное сообщение
одного из депутатов в адрес
президиума: на таких-то ули-

цах такие-то беспорядки. Вы-
сказывалась просьба передать
дело в соответствующую по-
стоянную комиссию и доло-

жить о принятых мерах. Реак-
ция была однозначной. Депу-
татская деятельность, если ее

вести таким образом, действи-
тельно вряд ли будет резуль-
тативной.

Был обсужден также вопрос
о том, надо . ли посылать из

нашего города машины на

уборку урожая в другие регио-
ны страны. Часть машин уже

отправлена, и вот сейчас тре-
бовалось решить, посылать ли

остальные. «Мы бы не возража-
ли против этого, — сказал

Я, Я. Богданов, — если бы с
нами были заключенье догово-

ры, чтобы мы знали, где, кем
и в течение какого времени
используется наша техника.

Кроме того, известно, что очень
часто машины простаивают или
используются хозяйствами не
для перевозки урожая». По
этим же причинам ряд райо-
нов области также отказался

выделять свой транспорт. Об-
судив хорошенько все «за» и

«против» (опор ведь шел с обл-
исполкомом), и наши депутаты
решили, что в условиях острой
нехватки транспорта в городе

нецелесообразно отправлять
часть техники в неизвестность.

Да, теперь в любых и н стаж

циях надо уметь отстаивать^
свою точку зрения. С этого на-

чинается самостоятельность.

С. ШИШКИНА.

^РАЗГОВОРА НЕ ПОЛУЧИЛОСЬ
25 "нюня я позвонил в приемную гороно и

спросил, когда принимает заведующая. Сек-
ретарь ответила, что она принимает сегодня,

но ее сейчас нет. Принимать будет часа в

4 дня. Ровно в 4 часа я пришел в приемную
гороно, где’ уже ждали две женщины. Вско-
ре собралось 5 человек. В 16 часов 20 минут я

опрашиваю у секретаря, принимает ли заве-

дующая. Секретарь отвечает, что прини-

мает, но у нее сейчас есть посетители. Про-
ходит- еще 20 минут, из кабинета никто не вы-

ходит. На «электростуле» меня начинает
сильно трясти. Я опять обращаюсь к секре-

тарю, которая идет в кабинет заведующей.
Вернувшись, разрешает мне зайти. Разговор
начался на высоких тонах взаимными упре-

ками. Оказалось, у заведующей гороно
Н. Н. Цухловой была какаяпто комиссия. Я
высказал ей свое недовольство и сказал,

что школьные вопросы нужно решать, но в

приемное время ожидают люди. Думаю, об
этом должны помнить и другие ответствен-

ные работники.

А. АКСЕНОВ,
ветеран войны.

НИКТО НЕ ЗАБЫТ, И НИЧТО НЕ ЗАБЫТО

К СОБЫТИЯМ ПОЛУВЕКОВОЙ давности
(Начало в № 146).

Район действий разведотряда
был определен: дорога от дерев-

ни Монастырей на Ивановское.
Дорога плотно охранялась про-
тивником, и двойная попытка
захвата «языка» разведчикам
не удавалась. Теперь надеж-
ды на отряд — два усиленных
взвода. Но как констатирует
комиссар Егоров, и эта по-
пытка разведки не увенчалась
успехом из-за оплошности лей-
тенанта Сазонова.

На правом берегу Нарвы
занимал оборону 559-й полк.
На его участке предстояло
обеспечить выход 8-й армии из

Эстонии. Пропустить через уз-
кий «коридор» 1гесколько ты-
сяч человек, артиллерию, обо-
зы, автотранспорт в условиях
постоянного воздействия про-
тивника — дело сложное. А 15
и 16 августа 8-я армия начала
переправляться через Лугу,
отражая натиск наседавшего
противника. Не удалось удер-
жать за собой Кингисепп. Но-
чью с 17 на 18 августа воины
191-й дивизии с частями 8-й
армии пытались выбит ь гитле-
ровцев из города. Ожесточенно
сражались за каждый дом, пе-
реулок. Но отбить у врага

Кингисепп не удалось.
На Кингисеппском участке

франта немецкие войска, нако-
пили 15-кратное превосходство
в танках, с плацдармов у Ива-
новского и Большого Сабека
ринулись в стремительное на-

ступление. 45 суток советские
воины удерживали Лужский

рубеж! К. Е. Ворошилов, А. А.
Жданов и П. С. Попков под-
писали воззвание к населению
и защитникам Ленинграда:
«Над нашим родным и люби-
мым городом нависла непог

средственная угроза нападения
немецко и фашистских войск.
Враг пытается проникнуть к
Ленинграду... Ленинград —

колыбель пролетарской рево-

люции — никогда не был и не
будет в руках врагов. Встанем,
как один, на защиту своего го-
рода, своих очагов, своих се-
мей, своей чести и свободы.
Выполним наш священный
долг советских патриотов!».

Один из ветеранов войны с

грустью вспоминает о том пер-
вом годе вторжения захватчи-
ков в наш край: «Мы стоим у

моста. На дорожной таблич-
ке надпись: «Р. Плюсса». Ни-
чем не приметная, тихая Плюс-
са. Нет на ее берегах обелиск
ков. И сегодня не каждый про-
езжий и прохожий знает, что на

крутых берегах Плгоссы в июле
1941 г. был принят первый бой
Здесь насмерть стояли первые
герои битвы за город Ленина
— Николай Харитонов, Михаил
Шилович, Николай Богатырев,
Дмитрий Семков, Иван Казы-
мов, Афанасий Клименко —

пехотинцы, артиллеристы, сапц-

ры, танкисты, рядовые бойцы,
командиры и комиссары.

Немецкий генерал Ф. Галь-
дер признавал: «15 июля 1941
года. Русские сражаются, как

и прежде, с величайшим ожес-
точением».

После упорных боев в нашей
местности, под Нарвой и

Кингисеппом 191-я стрелковая

дивизия отведена в район го-

рода Ораниенбаума (Ломоно-
сов). Здесь, на берегу реки

Воронка (недалеко от старой
крепости Копорье) фашисты
были остановлены. Ораниен-
баумский плацдарм сыграл
большую роль в разгроме фа-
шистов под Ленинградом и

обороне Ленинграда! На том
месте, где остановили фаши-
стов, стоит обелиск в память

отличившихся частей и соеди-
нений, в том числе и 191-й
Краснознаменной дивизии. В
этих боях особо отличился
552-й стрелковый полк. (Koi-
мандир полка С. А. Писаренко
ныне проживает в г. Ломоносо-
ве). Все время героической
обороны Ленинграда дивизия
принимала участие в этой вег
ликой битве. Из-под Ораниенба-
ума дивизия была втайне от

противника переброшена в Ле-
нинград, откуда направлена в
Невскую Дубровку. В это время
фашисты сделали последнюю по-

пытку отрезать Ленинград от
большой земли. Тяжелая уг-

роза нависла над Тихвином и,

несмотря на то, что у нас тог-

да было мало авиации, дивизия

по частям на самолетах была
переброшена в Тихвин. Сильно
измотанная, с нехваткой ору-
жия и боеприпасов, дивизия

■впервые испытала горечь по-
ражения. Она была вынужде-

на оставить город Тихвин. Но
бои не прекращались. И 9 де-

кабря 1941 года воины 191-й и

65-й стрелковых дивизий ос-
вободили Тихвин. * После по-

беды над Тихвином очищается
от вражеской нечисти Западный
берег Волхова. Разрабатывает-
ся операция «Любань» по осво-

бождению Ленинграда из бло-
кады.

Был создан Волховский
фронт с включением 2-й, 4-й,
52-й и 59-й армий. 191-я диви-

зия вошла в состав 2-й Удар-
ной Армии. Весной 1942 го-

да командующий Армией Н. К.
Клыков заболел. В мае на его

место был назначен генерал
Н. А. Власов, который оказался

трусом и карьеристом —

сдался в плен фашистам. Ар-
мия осталась в окружении без
оружия, боеприпасов, продо-

вольствия. Но с тяжелыми бо-
ями и большими потерями в

личном составе вышла из ок-

ружения, сохранила свое Зна-
мя. 191-я дивизия первой вы-

шла из окружения и оказала
помощь другим соединениям
2-й ударной.

После короткого отдыха и

пополнения дивизия включена в

состав 59-й армии, принимала

участие в тяжелых боях под
Синявиньгм, в прорыве блока-
ды Ленинграда, в разгроме
фашистов под Новгородом и его

освобождении — за что полу-
чила наименование Новгород-
ской. При освобождении Нов-
города погибли командир 546-
го стрелкового полка под-

полковник Кобзарь и командир

559-го полка подполковник
Петриков.

Дальше пут ь дивизии лежал
снова на Ораниенбаумский
пятачок, принимала она учас-

тие в операции «Нева». 14
января 1944 года дивизия пе-

решла в наступление по окон-
чательному снятию блокады
Ленинграда.

В марте этого же года она
переброшена под Нарву. 26
июля, форсировав реку, 191,-я
овладела городам и крепостью

Нарвы. Особо отличился 559-й
стрелковый полк, которому
присвоено звание Нарвекого.
Потом дивизия передислоцирог

ваша в район Гдова, В августе
1944 года она форсировала
Чудское озеро и принимала

участие в освобождений Тарту,
Риги, других городов Латвии.

191-я стрелковая дивизия с

боями прошла Восточную Прус-
сию, участвовала во взятии го-
рода Кенигсберга, дальше — в

Померании и вышла к реке

Эльбе, где встретилась с союз-

ными войсками — англичана-
ми.

191-я Краснознаменная Нов-
городская дивизия освобождала
десятки городов, форсировала
реки Нарву, Волхов, Двияу,
Одер и Чудское озеро. Закон-
чила бои 3 мая 1945 года на

берегу Балтийского моря. Бое-
вое Красное Знамя дивизии на-
ходится на хранении в музее

Новгорода.
Такова биография одной из

дивизий, воевавшей в нашем
крае.

С. ПРОНИН,
ветеран Великой Отечест.
венной войны, внештатн.
корр.
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НА ТЕМЫ НРАВСТВЕННОСТИ

ФУНДАМЕНТ ДЛЯ СЧАСТЬЯ
Убежден, что проблема вос-

питания является фундамен-
тальной для счастья и благо.

| получия народа, что только ре-

шив ее, мы сможем радикально

улучшить все остальное.

Ощущение бессмыслицы вы-

! зывает у меня словосочетание

военно - патриотическое вос-

питание, бытующее у нас не
одно десятилетие. На фронте
все решает нравственное вос-

питание. Оно обеспечило по-

беду в битве с Наполеоном, ге-
роическую оборону Севастопо-
ля, победу в войне с фашиз-
мом. Кроме того, сегодня вой-
на в Европе, перенасыщенной
АЭС, представляется невероят-

ной, так как уничтожит весь
континент. Основой воспита-

ния является ровное, доброже-
лательное отношение родите-

лей в семье, которое ребенок,
вырастая, распространяет и на

окружающих, на свой народ,

на человечество.
Но и вне семьи, во всех уч-

реждениях, от яслей до школы,

воспитание должно быть мини-
мально политизировано. Форми-
рование мировоззрения в более
сложных вопросах — дело
старшего возраста, но младшие

школьники должны пропитаться

шедеврами русской мировой
классики, начиная с детских

рассказов Толстого, приобре-
тая понимание того, что даря-
щий счастливее принимающего

•адрдарок.

•• Хороший, добрый, отзывчи-

вый человек — обязательно
прекрасный гражданин, это об-
щеизвестно, и нечего мудрить.

Иначе построены наши книги
для чтения, перегружены учи-

теля, и все-таки надо отбирать,
знакомить и рекомендовать де-
тям именно эту литературу, яс-
ную, добрую, гениальную.

Уж если я. заговорил о лите-

ратуре, то надо эту тему раз-
вить. Во-первых, в школьные

программы включено много
произведений третьего сорта,
еще со времен Сталина, а мно-
гие лучшие произведения рус-
ской и мировой классики отсут-
ствуют: «Обрыв» Гончарова,
«Братья Карамазовы» Достоев-
ского и т. д. Но еще важнее
то, что главная цель знакомст,-
ва с шедеврами литературы —

влюбить в нее школьников,

сформировать их эстетический
вкус. Происходит же обратное.

/Многие приобретают аллергию
к классике и, окончив институ-
ты, не берут подлинную лите-
ратуру, читают детективы, при-
ключёнщину и фантастику. Вся
литература тоже имеет право
на существование, но читателя,
ограничивающего круг своих

интересов этими жанрами,
культурным не назовешь.

' Все это относится и к му-
зыке. Дикари создали прежде
всего ритмическую музыку, но
позднее все это обогащалось,

развивалась мелодия, музыка

превращалась в средство эмо-

ционального воспитания. Бах,
позднее Моцарт были непрев-
зойденными волшебниками.
Список гениальных композито-

ров велик. В русской музыке,

наряду с Глинкой, Чайков-

кое-чему в домоводстве, но

главное не это. Решающая за-

дача — воспитать трудолюбие.
Формирование этого чувства в

ребенке должно проводиться в

яслях, в семье и в садике,

бесспорно, без нравоучений. Вос-
питатели должны помочь ре-

„Удежден, что проблема воспитания

является фундаментальной

для счастья и благополучия народа ..."

с ким, Скрябиным, Рахманино-
вым народ создал чудесные

песни, разрывающий душу ми-

нор и чем-то близкий ему го-

родской романс. Грузинское
многоголосие... По всему миру

прошла эпидемия возврата к

ритмической музыке, несколько

облагороженной использованием

находок классики. На Западе
это начинает проходить. Я на-

слаждался концертами «Вир-
туозов Москвы», но американ-

ский симфонический оркестр,
приехавший с Ростроповичем,
оказался на порядок выше, в

США подобных оркестров мно-

го, у всех хватает слушателей,
есть они в ~ университетах и
коллажах. Надо думать об
этом и нам, приучать детей к

настоящей музыке, начиная с

детства, с колыбельной Мо-
царта, «Детского альбома»
Чайковского и т. д. Да и стены

детсадов и школ я бы украшал

литографиями лучших худож-
ников, формируя с детства

вкус.

Отвратительно состояние на-

шей физической культуры. В
середине двадцатых годов мои
сверстники увлекались самыми
разными видами спорта. Ска-
жем, я, как большинство дру-

гих ребят, занимался по немно-

гу футболом, баскетболом, пла-

ванием, городками, велосипе-

дом, акробатикой, настольным
теннисом, лаптой, бабками,
спортивной гимнастикой, легкой
атлетикой и т. д. Около школ
мы на переменах играли в во-
лейбол. Сегодня я четко раз-

деляю воспитанников ДЮСШ,
творящих многое такое, что мне
кажется чудом, и большинство
других, очень далеких от спор-

та. По мировому уровню чис-

ло уроков физкультуры в наших

школах очень мало, а ведь все
это не только улучшает здоро-

вье, но и отвлекает от многого

дурного, что отравляет сегодня

нашу жизнь, калечит моло-

дежь.

Не могу согласиться и с тем,

как решается вопрос трудового
обучения школьников. Разуме-
ется, надо научить детей вла-
дению некоторыми ручными ин-

струментами, обучить девочек

бенку найти, развить и полю-

бить тот вид деятельности, где

он сможет добиться лучших ус-
пехов. При этом мы преследу-

ем две цели: человек, любя-
щий свою работу, совершает ее

искусней и быстрее. И, плав-

ное, затрачивая на работу боль-
шую долю жизни, трудолюби-
вый счастлив в самом про-

цессе своего труда, приобрета-
ет веру в себя и гордость. Ес-
ли этого нет, работа превра-
щается для него в пытку. Не
говоря о всех составляющих

счастья, можно с уверенностью
сказать, что любовь к своей
работе является одним из глав-

ных его составляющих. Надо
реализовывать и предложение

А. А. Собчака — привлекать
школьников от 10 до 16 лет к

добровольному труду с опла-

той во время школьных кани-

кул.

Возмущает меня пропаганда
сексологии. Были периоды в

истории человечества (после пе-

рехода к патриархату), когда

эта сторона взаимоотношений
мужчины и женщины восприни-

малась как важнейшая, но

позднее, в том числе под влия-

нием гениальных людей эти от-
ношения были поэтизированы,

необъятно расширены, превра-

тились в прекраснейшую об-
ласть человеческой жизни. Я
с неподдельным ужасом гляжу
на то, что творится сегодня с

людьми, взявшими на себя
дерзость учить в этом других,
особенно школьников. Главная
прелесть того, что происходит
между мужчиной и женщиной’
— интимность их отношений,
тайна. В прекрасном американ-

ском фильме «Спартак» есть

такая сцена: Спартаку после
победы привели в землянку

прекрасную рабыню, в которую

он влюбился с первого взгляда.
Но заметив, что через щель за

ним наблюдают двое римлян,
не прикоснулся к ней, а после-
восстания — женился.

Я допускаю, что в опреде-

ленных ситуациях супруги вы-
нуждены обращаться к врачу,

но посредники в этом не нуж-
ны, тем более безнравственно
поучать этой стороне школьни-

ков. Разговоры о ханжестве

такого подхода я расцениваю

как недостаток общей, особенно
нравственной культуры.

Широта супружеских отноше-
ний есть у многих млекопитаю-

щих, птиц. я хочу сказать,

что это дается самой природой.
Очень сложен вопрос поведе-

ния людей в коллективе, осо-

бенно в семье, где неизбежны
компромиссы, взаимные уступ-

ки, необходима чуткость, это-

му искусству есть смысл по-

мочь, научить в школе.

Ты и Вы. В этих обращени-
ях много тонкости. Ты —

нормально при взаимоотноше-
ниях друзей и близких, в обра-
щении взрослого к ребенку, но

когда начальник любого ран-

га обращается на ты к подчи-

ненному, подчас женщине или

мужчине, порой более старше-

му по возрасту — это просто

ужасно.

В Эстонии, в том числе в

Таллинне, я не был очень дав-

но, но помню то восхищение,

что произвело на меня поведе-

ние населения в местах общего
пользования, как в своей квар г

тире. На улицах Таллинна я

не встретил ни окурка, ни

клочка, ни соринки от семечек.

Как надо нам все это пере-

нять!
Возвращаясь к школе, одним

из важнейших вопросов я счи-

таю воспитание чувства добро-
желательности и способности
жить в коллективе, а для это-

го, на мой взгляд, главное —

не вмешиваться в их внутрен-

ние дела, не загружать их фор-
мальными поручениями, меро-

приятиями, дать возможность
самим сформировать взаимоот-

ношения в классе.

Однажды в августе я спро-

сил навальщика, перешедшего
недавно на другую шахту, где

ему больше нравится.

— На новой.
— Почему?
— В прежней бригаде наст-

роение портили склоки, а в но-
вой люди доброжелательны
друг к другу, шутят.

Так мудро молодой рабочий
определил источник счастья.

Трудно, да и стоит ли в на-

ших бедах искать виновников,
а вот что делать. становится
все яснее.

У братьев Стругацких есть

роман «Трудно быть Богом».
Будь я Богом, самых лучших и

талантливых людей направил
бы в народное воспитание и об-
разование, так как главное ус-

ловие разумного устройства и
счастья человеческого общества
— благожелательное отношение
людей друг к другу, прежде все-

го к слабым: детям, женщинам,

следующих— в здравоохранение,

а оставшихся — во все осталь-
ные направления. И можно не

сомневаться. что нравствен-
ный, интеллектуальный и про-

фессиональный уровень нашего
народа превзойдет все наши

мечты.
Е. ПРИГОЖИН,
внештатн. корр.

О порядке возмещения гражданам принадлежащих

им жилых домов, сносимых в связи с изъятием земельных участков
В соответствии с<5 статьей

45 «Основ жилищного законо-

дательства СССР» в случае
сноса находящихся в личной
собственности граждан жилых

домов, а также другим лицам,
постоянно проживающим в

этих домах, предоставляются

по установленным нормам квар-

тиры, и, кроме того, собствен-
никам по их выбору выплачи-
вается либо стоимость сноси-

мых домов, либо предоставля-

ется право использовать мате-

риалы от разборки этих домов
по своему усмотрению.

Однако собственник не впра-

ве при получении квартиры
претендовать и на получение

стоимости сносимых домов,
строений, и на использование

материалов от разборки этих

домов, строений и устройств по

своему усмотрению.

При сносе жилых домов,

строений, находящихся в лич-

ной собственности граждан, в

связи с изъятием земельных

участков им выплачивается

стоимость плодово-ягодных на-

саждений и посевов.

окончательными.

По желанию граждан при-

надлежащие им жилые дома и

строения, подлежащие сносу,

могут быть перенесены и вос-

В

НАШИ КОНСУЛЬТАЦИИ

Для определения стоимости

сносимых жилых домов, плодо-

во-ягодных насаждений и по-

севов исполнительные комите-

ты районных, городских Сове-
тов народных депутатов обра-
зуют комиссии с участием зем-

лепользователя, у которого

изымают участок

этой комиссии в десятидневный
срок может быть обжаловано в

областном, городском исполни-

тельном Совете народных де-

путатов, в Совете Министров

вом месте жилых домов и

строений по договорам с орга-

низацией, осуществляющей пе-

ренос, могут быть выполнены

дополнительные работы по их

ремонту за счет средств соб-
ственника жилых домов и

строений.

Предприятия, учреждения,

организации и исполкомы мест-

ных Советов народных депута-

тов, за счет которых осуществ-

восстановление на новом месте ляется перенос и воцстановле-
~ ние на новом месте жилых до-

мов, предоставляют собствен-

становлены на новом месте

(статья 45 «Основ жилищного,

законодательства»). Перенос и

жилых домов и строений, нахо

дящихся в личной собственно
сти граждан, в связи с изъя-

тием земельных участков для

пикрин, государства или собственных
решение Н у Н{Д( производится за счет

средств тех же государствен-

ных учреждений и организа-

ций. В остальных случаях— за

счет средств исполкомов мест-

союзной республики. Решения ных Советов,
указанных органов являются При восстановлении на ио-

никам домов, членам их семей
и другим гражданам, постоянно

проживающим в этих домах,

жилую площадь на время про-

ведения работ по переносу и

восстановлению жилых домов

на новом месте.

Л. КУЛЕВСКАЯ,
адвокат.

Люби и знай свой край

Гдов и

Гдовский уезд

в конце XIX
и начале XX

веков
(Начало в № 147).

Размеры уезда 140 на 90
верст, что составляло 1/5
часть Санкт-Петербургской
губернии. Население быстро
росло, увеличивалось и ко-
личество населенных пунк-

тов.

В 1882 году в 1032 на-

селенных пунктах прожива-

ло 120.896 человек, а к на-

чалу Первой мировой войны
уже в 1.632 населенных

пунктах — 181319 человек.
” В Гдове в 1897 году про-

живало 2.048 человек. С
какого-то времени на рубе-
же XX столетия в городе

стал размещаться пехотный
полк. Вплоть до Октября
население уезда было почти

сплошь крестьянским: 95
процентов — крестьяне, ра-

бочие — менее 1 процента,

остальные — дворяне, ме-

щане, духовенство.

Формально преобладало
мелкое крестьянское земле-

владение, количество поме-
щичьей земли за счет выку-

па ее крестьянами (община-
ми и отдельными семьями)
постепенно уменьшалось.

Однако почти половина зем-

ли продолжала оставаться в

составе немногочисленных

дворянских хозяйств.
Средний крестьянский на-

дел 5 — 5,5 десятины, из них

пашни только около 30 про-

центов. 12—13 семей из

из 100 не имели надела. 22
двора из 100 не имели ло-

шадей. Из-за безземелья и

малоземелья из года в год

увеличивалась доля аренды.
Росло отходничество в Нар-
ву и Петербург (мостовщи-
ки, кровельщики, каменщи-

ки, плотники). Основные
сельскохозяйственные куль-

туры: рожь, овес, ячмень.

Под ними более 85 процен-

тов пашни. Мало выращива-

лось картофеля и льна. Вы-
ращивалась пшеница — в

основном яровая.

Главные промыслы уезда

— рыбный и лесной. Лес до-
бывался прежде всего на

правом берегу реки Нарвы,
сплавлялся или шел в бар-
жах в Нарву. В деревне

Скамья находились большие
лесооклады. Заготовляли
как деловую древесину, так

и дрова. Вывозом древеси-
ны занимались купцы Гро-
мовы, Любомудровы и Абра-
мовы. У Громова и Абра-
мова был свой самоходный
и несамоходный флот на
Чудском озере. Из ремесел
были распространены: изго-

товление дуг, полозьев для

саней, выжиг извести, про-

изводство кож и сапожниче-

ство, изготовление кирпича

на крохотных «заводиках»
— фактически крестьянских
подворьях.

-Было много водяных
мельниц. Кузницы. Единст-
венное предприятие, 'имев-
шее всероссийское значение

— Черневская спичечная

фабрика «Сфинкс» княэя

Солтыкова.
В Больших Рожках нахо-

дился изразцовый* завод Ан-
типова. Изразцы использо-

вались для облицовки печей
и каминов. Числились заво-

дами кустарные предприятия:
солодовенные, красильные,

крахмальные. кожевенные,

маслобойки. На каждом из

них работало от 2 до 5 рабо-
чих. Самые крупные «заво-

ды»: 5 винокуренных с об-
щим количеством рабочих 39
человек, 5 лесопильных —

48 человек. В 1889 году на

(Окончание на 4-й стр.).



Гдов и

Гдовский уезд

в конце Д IX и

начале XX веков
(Начало на 3-й стр.).

весь уезд была одна больни-
ца в Гдове — 4 врача, одна
аптека. Позже полилась
больница в Доложске и апте-

ка в"- Скамье. В Гдове нахо-

дились городское и при-
ходское училища. В обоих
вместе обучалось не более
150 учеников. В уезде в кон-

це прошлого века было 23
начальных училища, не счи-
тая церковно 1- приходских
школ: В XX веке возник-
ли вышеначальная школа в

Доложске и учительская в
Скамье. Последняя готови-
ла учителей, обучавших гра-
моте. Грамотность населе-
ния в конце 1897 года рав-
нялась 26 процентам.

Шоссейных дорог не бы-
ло, если не считать Псков-
ско - Гдовско - Нарвского
тракта, который почти на
всем протяжении не' имел
твердого покрытия.

Железная дорога Псков —

Гдов была открыта в 1914
году, а Гдов — Нарва через
Гостицы— Б. Поля — Низы —

в 1916 году. Большую роль
играл водный транспорт по

озеру и реке - Нарве. Ходили
пассажирские и грузовые

пароходы, буксиры с баржа-
ми и парусники.

Е. ПЕТРОВ,
краевед.

РЕНЛАМА В ГАЗЕТЕ
Уважаемые сланцевчайе! Су-

дя по вопросам, которые посту-

пают в редакцию газеты, не- все

знают, какую рекламу мы при-

нимаем для публикации. По-
этому напомним об объявлени-
ях, с которыми работали рань-

ше, и новых. Н частности, не-

которые сланцевчане остались

недовольны, когда мы прекра-

тили принимать объявления —

-поздравления от. знакомых, ро-

дителей, детей. Принимался во

■внимание лишь ряд обстоя-
тельств: если поздравляли с

-каким-то юбилеем, учитывался

возраст, и ряд других моментов.

Сейчас мы готовы принимать
поздравления любого плана. В
том числе такие, в которых вы

поздравляете своих знакомых,
родителей с днем рождения,
какой-то датой, но обязательно
юбилейной. Это, так сказать,

из разряда частных.

Коллективам предприятий на-

поминаем: не забывайте ока-

зать людям внимание и поздра-

вить с какими-то датами в

жизни. Такое внимание,

щадь специально для ооъявле-
ний такого рода. И не только.
Если потеряли что-то, если хо-

тите продать какую-то вещь

или купить, то в редакции в
этом помогут.

Теперь о торговой рекламе,

услугах, оказываемых населе-

нию. Наше обращение к со-

ответствующим предприятиям и

организациям: если найдете
возможность опубликовать в га-

зете рекламу, то сделаете, ду-

мается, хорошее дело для слац-

цевчан. В наше время, когда

почти все становится дефици-
том, приятно увидеть, что что-

то еще можно рекламировать,

а тем более приобрести. А ес-

ли более серьезно, то вы помо-

жете людям приобрести нужную
вещь, мимо которой человек,
порой, проходит, а может быть,

силе. Поверьте, реклама ва-

ших услуг населению, товари-

щи кооператоры, возможно, по-

может снять у жителей города
ряд проблем, а вам принесет

популярность, конечно, при ка-

чественном обслуживании, и

возможность экономически раз-

виваться.
Особо хочется поговорить о

рекламе культурных мероприя-
тий. Редакция дает анонсом о

проводимых в городе концер-
тах, массовых культурпоиспор-

тивных мероприятиях. Бывают
такие случаи, когда мы даем

хронику о том, что состоится
такое-то мероприятие, а его

вдруг отменят. И претензии

щалась к населению нашего го-

рода с просьбой откликнуться

па предложения: сделать на
страницах газеты колонку зна-

комств. В почте редакции было
всего несколько писем с совер-

шенно полярными точками зре-

ния. Ktoi-to «за», кто-то счита-
ет, что достаточно «клубов
знакомств»,' которые существу-

ют (?) при культурных заведе-

ниях. И хотя мы уже однажды

дали такое объявление, однако
дело это не организовано на

должном уровне. Объявление
показало, сколько много жен-

щин желали бы познакомиться
с мужчиной, который хочет най-
ти себе подругу жизни. И все-

к корреспонденту. Дающие таки мы ждем от сланцевчан
же объявлен^, по сути это

именно объявление, не несут
никакой ответственности за

и ищет, но плохо информирован обещание. Если же сегодня мы

о ней.
Кроме того, мы готовы при-

нимать объявления о продаже

каких-то материальных ценно-
их стей, оборудования, машин,

как Уважаемые хозяйственники, не

правило, всегда окупается сто-

рицей.
В настоящее время тираж

нашей газеты 14871. Это зна>-

чит, столько семей могут про-

упускаите и такую возмож-
ность.

Редакция газеты уже публи-
ковала список работающих в
городе кооперативов. Обраща-

читать ваше объявление об об- лась к кооперативам по просьбе
мене жилплощади. Редакция
готова выделить газетную пло.

наших читателей давать рекла-

му. Наш призыв остается в

за чистейшей воды рекламу в

хронике культурной жизни еще
и платим деньги тому, кто ее
дает, то завтра все .придется

поставить на свои места, брать
за нее деньги. Это будет пра-
вильно.

Редакция готова оказать по-

мощь в составлении рекламы

и броском ее оформлении.

Ну, а этот разговор хочется

выделить особо. Начну с то-
го, что редакция газеты обра-

предложения по этому вопросу.

Может быть, у вас, дорогие

сланцевчане, есть еще какие>-то
предложения по организации

работы с рекламой, что не уч-

тено в этой публикации. Зво-
ните, пишите, мы, журналисты,

внимательно выслушаем и об-
думаем ваши предложения.

В. КАРАСЕВА,)
ответственный секретарь

редакции.

„Зам. редактора

О. П. СВЕТЛОВА.

Василию Семеновичу
МИХАЙЛОВУ

Поздравляем с юбилеем и
правом ухода на заслуженный
отдых. Благодарим за долго-
летний добросовестный труд.
Желаем крепкого здоровья,
счастья и благополучия.

Коллектив районного уз-

ла связи.

Т е л е ■ и дение

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

СУББОТА, 4 АВГУСТА

6.30 — 120 минут. 8.35 —

Мама, папа и я. 9.05 -— «Па-
латка». X. ф. 10.00 — «Парт-
нер». Коммерческий вестник.

10.30 — СССР— США: жен-

щина и политика. Телемост.
11.30 — Игры доброй воли.

Фигурное катание. 13.45 —

«Бурда моден» предлагает...

14.15 — Какие в Карабанове
цветы. 15.00 — Институт че-

ловека. 16.00 — К националь-

ному празднику Буркина-Фасо
— Дню революции. Страна до-

стойных людей. 16.30 — Зем-
ля — наш общий дом. Фото-
конкурс. 16.35 — Жилье-2000

миф или реальность? 17.35
— Ногайские узоры. 18.00 —

Международная панорама.

18.45 — «Приключения Шер-
лока Холмса и Доктора Ватсо-
на». X. т. ф. 1-я и 2-я серии.

21.00 — Время. 21.40 —

«Приключения Шерлока Холм-
са и доктора Ватсона». X. ф.
3-я серия. 22.45 — — Из
классической китайской поэ-

зии. 23.00 — ТСН. 23.15 —

Игры доброй воли. Бокс. Фи-
нал.

* * *

01.30 — «Обыкновенное чу-

до». 1-я н 2-я серии. Поет
В. Пресняков.

Вторая программа

8.00 — Гимнастика. 8.15 —

Мультфильмы. 8.35. — Выстав-
' ка, посвященная 150,-летию фо-
тографии. 9.05 — Грани. 10.05
— «Мерос». Д. т. ф. 10.25 —
Коллаж. 10.30 — Игры доброй
воли. Прыжки в воду. 1 1 .30 —

Прогресс. Информация. Рек-
лама. 12.00 — Видеоканал
«Советская Россия». 1-1.00 —

Игры доброй воли. Дзюдо. Во-
лейбол. Мужчины. Полуфинал.
16.00 — Русская речь. 16.30
— Делай с нами, делай, как

мы, делай лучше нас. 17.30 —

Под знаком «П». 20.45 —

■Спокойной ночи, малыши. 21.00
— Время. 21.40 — Открытие

•и гала-концерт V Всесоюзного
конкурса молодых исполните-

лей эстрадной песни «Длта-90».
0.10 — «В долине». X. ф.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД
СУББОТА, 4 АВГУСТА

10.00 — «Ералаш». Кино-
журналы. 10.20 — Фильм-кон-
церт. 10.50-— «Павел Луспе-
каев». Т. ф. 15.45 — «Приви-
дение из города Ойленберга».
Телеспектакль. 17.55 — Теле-
фильм-концерт. 18.40 •— «Где
выход из лабиринта?». Д. ф.
19.10 — Реклама. 19.15 —

«Город в подарок». Фильм-кон-
церт. 19.45 — «Казимир Ма-
левич». И.-п. ф. 20.15 — Те-
лестанция «Факт». 20.35 —

Реклама. 20.45 — «Идем на

пороги». Д. т. ф. 21.00 —

Время. 21.40 — Музыкальный
телефон. 21.50 — Топ-секрет.
22.40 — «Здравствуйте, я ва-

ша тетя». X. т. ф. 0.15 — Те-
лекурьер.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИНН
СУББОТА, 4 АВГУСТА

.10.00 ;— Программа пере-

дач. 10.05 — ; Мультфильм.

10.25 — «Боковой ветер». X.
ф. 11.30 — Игры доброй воли.
Фигурное катание. 16.00 —

«Смотри, здесь человек». Т. ф.
18.40 — «Эпп-Марця Кокамя-
гн». 19.10 — Вечерняя про-
грамма. 19.15 — Диалог. В
Москве: одни и самостоятель-

но. 20.00 — «Дела и делиш-

ки». 20.10 — Детский экран.

20.40 —• Вана Виха, I. 21.15 —

В. Тормис — «Забытые наро-

ды», П. 21.50 — Мультфильм
для взрослых. 22.00 — Акту-
альная камера. 22.25 — Рек-
лама. 22.30 — «Дубровский».
X. ф. 2-я серия. 23.35 — Ка-
нал_ + 1 . Дни моря в Котка.
23.50 — Песни Ива Монатана.

19.45. «Мальчишник». Начало
в 22 часа.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 3
августа —- «Разящие богомо-
лы». Начало в 16.20. 18.10,
20, 22 часа. .

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. 3 августа — «Чело-
век со звезды». Начало в 17,
19, 21 час.

Кино
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 3

августа — «Гу-га». Начало в

17, 20 часов.

КЛУБ «ШАХТЕР». 3 авгу- зеМ ный.

Обращаться

Посылку, посланную автобу-
сом, следовавшим из Ленингра-
да на Сланцы 29 июля на 18
часов 10 минут, просим при-

нести по адресу: г. Сланцы,
ул. Чкалова, дом № 14, кв. 13.

•
ПТУ- 15

объявляет набор учащих-

ся, имеющих среднее обра-
зование, для обучения спе-

циальности (срок 1,5 года):
ЭЛЕКТРОСЛЕСАРЬ под-

ста — «Капкан для шакала».

Начало в 17, 19 часов.

ВИДЕОЗАЛ ДК СПЗ. 3
августа — «Возвращение в го-

род вампиров». Начало в 17.30.
«Индиана Джон и последний
крестовый поход». Начало в

по

ул. Кирова, 18,
телефон 2-18-80.

адресу:

II этаж,
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ВНИМАНИЮ СЛАНЦЕВЧАН
11 августа 1990 года в 14 часов на стадионе «Хи-

мик» состоится товарищеская футбольная встреча

между командами города Сланцы и сборной коман-

дой СССР (ветераны) с участием заслуженных ма-

стеров спорта Владимира Пильгуя, Валерия Афони-
на, Андрея Якубика, Игоря Численко, Николая Ко-

лесова, Евгения Храбростина; мастеров спорта меж-

дународного класса: Василия Каратаева, Владими-
ра Кесарева, Юрия Резника, Василия Швецова,

Александра I ребпева, Валерия Зснкова, Владими-
ра Долбоносова и других.

По окончании футбольной встречи будет прове-

дена вещевая лотерея, где будут разыгрываться то-

вары повышенного спроса. Билеты можно приоб-

рести на стадионе «Химик» и в киосках «Союзпечати»
города.

1—1

шоу-

артистов-автока-

8 августа 1990 года в 19 часов на стадионе «Хи-
мик» состоится спортивно - развлекательная

программа с участием московских

скадеров автородео «Союз».
Билеты можно приобрести на стадионе «Химик»

в киосках «Союзпечати» города.

1 — 1

СЛАНЦЕВСКОМУ
МЯСОКОМБИНАТУ

^требуются

ОБВАЛЬЩИК МЯСА
или УЧЕНИК ОБВАЛЬ-
ЩИКА МЯСА,

БОЙЦЫ СКОТА или

УЧЕНИКИ БОЙЦОВ СКО-
ТА,

ОБРАБОТЧИЦА ТУШ,
АППАРАТЧИК приготов-

ления технического сырья.

3—2

•
СЕВЕРО-ЗАПАДНОМУ

СМСУ
ТРЕСТА «СЕВЗАПМЕ-
ТАЛЛУРГМОНТАЖ»

требуются

на постоянную работу
СЛЕСАРИ по ремонту

технологического оборудо-
вания в отдел главного ме-

ханика.

За справками обращать-
ся в отдел кадров управле-

ния, телефон 2-16-39.
3—3

СЛАНЦЫАГРО-
ПРОМТЕХНИКЕ

срочно требуются

ИНЖЕНЕР - НАЧАЛЬ-
НИК станции технического

обслуживания животновод '
ческих ферм, знающий хо-

лодильное оборудование,
ЗАМЕСТИТЕЛЬ УПРАВ-

ЛЯЮЩЕГО по материаль-

но - техническому снабже-
нию,

ВОДИТЕЛЬ автопогруз-

чика,

РАБОЧИЙ-КОНТРОЛЕР
на автобазу,

МЕДНИК на станцию

технического обслуживания
автомобилей,

ФРЕЗЕРОВЩИК в ре-
монтную мастерскую,

ЭЛЕКТРОСЛЕСАРЬ в

котельную,

СЛЕСАРЬ по обслужива-
нию холодильных устано-

вок животноводческих ферм,

СЛЕСАРИ - САНТЕХ-
НИКИ,

ГАЗОЭЛЕКТРОСВАР-
ЩИКИ.

С предложениями обра-
щаться в отдел кадров, те-

лефон 2-19-98.

3—2

Газета издается по

вторника*, средам, четвергам,

пятницам и субботам

С ЛАНЦЫ АГРО-
СТРОЮ

в связи с переходом на

аренду

требуются

КАМЕНЩИКИ 4-5 раз-

рядов,

ПЛОТНИКИ,
ШТУКАТУРЫ - МАЛЯ-

РЫ.

Оплата, сдельная до 600
рублей в месяц. В 1992 го-

ду будет строиться 60-
квартирный жилой дом для

работников предприятия.

Обращаться в отдел кад- -

ров. Наш адрес: ул. Ком-
сомольское шоссе, д. 11.
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